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bénévoles qui se 
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municipal.
Il est ouvert à tous les 

habitants.
Vous avez des idées, 

vous 
souhaitez vous 

investir et 
participer pour écrire 

les articles, 
réaliser des 
interviews.
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Mot du maire

Chères Réaltaises, chers Réaltais,

Nous pensions que nos esprits allaient s’alléger, avec le ralentissement de la contamination au 
Covid 19. Malheureusement, la folie d’un homme a pris le relais de la pandémie, nous plongeant 
dans la tristesse et l’inquiétude.

Ce drame qui se joue en Ukraine, à 2000 km de chez nous, a au moins la vertu de révéler le meilleur 
de nous-même, en suscitant un élan de générosité exceptionnel. Nous nous sommes rassemblés 
pour réaffirmer notre attachement à la paix, avons organisé une belle collecte au profit des 
réfugiés ukrainiens et avons proposé la mise à disposition d’un logement appartenant à la 
commune pour accueillir une famille.

Mais le temps de l’action communale ne s’arrête pas, et, dans ce contexte pesant, vos élus et les 
services communaux s’activent à la préparation du budget.

Le budget 2022 sera largement consacré à l’aménagement de la future mairie, dont la « coque » 
est à présent terminée.

La nouvelle place « des Saints-Pères » est également quasiment achevée. C’est un bel espace qui 
sera ouvert au public dans les mois à venir.

Deux élus très impliqués ont quitté la commune pour partir en Province : Nathalie Harzoune et 
Nicolas Bontempi. Ils ont donc logiquement démissionné du conseil municipal. Je tiens à les féliciter 
pour le remarquable travail accompli pour la commune et dans le cadre de leur action 
associative. Sûr qu’ils manqueront à la commune.

Plus triste, nous avons appris le décès de Dominique Beaujouan, Maire-adjoint lors du précédent 
mandat. Dominique a été durant plusieurs années un élu investi et déterminé, au service de sa 
commune. 

Permettez-moi de terminer mon « billet » par une note positive, en constatant le dynamisme et la 
générosité de nos habitants et des associations locales. Un grand bravo et un immense merci à 
vous !

Mes collègues du Conseil Municipal et moi-même sommes toujours à votre disposition pour 
échanger sur les thématiques que vous souhaiterez utiles d’aborder.

Je vous confirme que c’est un réel plaisir et une grande fierté d’être votre Maire !

A très bientôt !
        Alain AUZET
        Maire de RÉAU
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Hommages
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La fin d’année 2021 et le début 2022 ont emporté trois de nos anciens.

Mme KAMINSKI Bernadette née COTTE, s’est éteinte le 16 décembre dernier à l’âge de 85 
ans. Née à Réau en 1936, elle s’y était également mariée le 25 juin 1955 avec Casimir 
KAMINSKI.  Dans un premier temps, ils habitaient 25 rue Frédéric Sarazin, puis ont acheté 
une maison rue de Villaroche, où ils ont élevé leurs deux enfants. Julia COTTE, la maman 
de Bernadette dont elle était très proche, vivait à côté d’eux. Bernadette a travaillé 
pendant de nombreuses années au restaurant de la SNECMA avec sa sœur Lucienne. 
Son temps libre ? Elle le passait avec ses petits- enfants, à jardiner, à rendre service en 
faisant de la couture ou en aidant ses voisins Monsieur et Madame SAULNIER. Elle était 
aussi un membre assidu du club des anciens de Moissy Réau, et du club de loisirs de 
Réau. C’était une personne discrète et généreuse, une mère et une grand-mère dé-
vouée, mais aussi une amie, une voisine attentionnée, et elle va beaucoup manquer à la 
vie de notre village. 

Madame SAULNIER Josette, et son époux Maurice, nous ont également quittés, le 27 
décembre 2021 et 20 janvier dernier, âgés respectivement de 87 ans et 96 ans. 
L’embauche de Maurice au sein de la ferme de Monsieur GARNOT, les a amenés à 
venir s’installer à RÉAU dans les années 60. Début 1970, ils y construiront leur maison rue 
de Villaroche où ils passeront le reste de leur vie. Leur voisine n’était autre que Madame 
KAMINSKI Bernadette. Ils ont activement participé aux différentes manifestations 
organisées par la commune. Josette ne manquait pas une occasion pour danser sur un 
air d’accordéon. Elle a fait partie du bureau de l’association des Anciens Moissy Réau 
durant plusieurs années. Amateurs de jeux, ils ont fréquenté jusqu’à ce que leur santé ne 
leur permette plus, le club de loisirs de Réau, où ils s’adonnaient à des parties de belotes 
endiablées. Malgré son grand âge, Maurice avait une mémoire impressionnante, et 
prenait plaisir à partager ses souvenirs. Apprécié pour sa gentilesse, et sa discrétion, 
Maurice était un des plus anciens réaltais. Couple fusionnel et inséparable, 
l’hospitalisation de Josette en mai dernier, avait beaucoup affecté Maurice. C’est une 
chute le 7 décembre dernier qui l’a contraint à être hospitalisé à son tour. Son épouse 
s’est éteinte le 27 décembre dernier, laissant Maurice désemparé. Il a fêté ses 96 ans à 
l’hôpital le 17 janvier dernier, avant de nous quitter quelques jours après, pour rejoindre sa 
bien-aimée. Ce couple attachant aurait fêté ses 69 ans de mariage le 17 janvier, un bel 
bel exemple d’une une union durable.

Hommage à Madame Kaminski et à 
Monsieur et Madame Saulnier
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« Lu dans la presse »
Le 16 février 2022

Un conducteur a été contrôlé à 157 km/h hier mardi sur la D305 à hauteur de Réau.

Un conducteur a été contrôlé à 157 km/h hier mardi sur la D305 à hauteur de Réau. Or la 
départementale est limitée à 80 à cet endroit. L'homme a été verbalisé pour grand excès 
de vitesse. Son permis de conduire lui a été immédiatement retiré et son véhicule a été 
placé en fourrière.

Crédit : Nicolas Chacun – Olivier Doyen

Hommage
Hommage à Monsieur Beaujouan

Nous avons appris il y a quelques semaines la disparition de Dominique 
Beaujouan.
D’abord conseiller municipal puis maire-adjoint chargé de l’urbanisme, 
Dominique Beaujouan était reconnu de tous comme un élu très investi 
pour sa commune.
Il fut également conseiller communautaire de la communauté 
d’agglomération de Sénart.

Il était un fervent défenseur de l’égalité et veillait à la défense des minorités.
Chacun se rappellera également d’un caractère «bien affirmé», qui entraînait quelques 
« joutes verbales » lors des conseils municipaux ou des réunions communales.
C’est tout cela qui rendait cet homme attachant, au-delà de ses seules fonctions d’élu.
La municipalité fait part de ses sincères condoléances à son épouse, sa famille et ses 
proches.
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La vie à Réau
Rassemblement pour la paix en Ukraine

Le lundi 28 février dernier, nous nous sommes réunis pour transmettre un message d’union 
et de paix qui nous l’espérons arrivera jusqu’en Ukraine… Nous soutiendrons les actions 
menées en faveur de ce peuple dans la mesure de nos possibilités.

Retour en quelques images sur ce moment d’unité et de recueillement, pour la PAIX ! 

Nous remercions les réaltais, les membres du CMJ et les élus présents lors de ce 
rassemblement.

Une collecte pour le peuple Ukrainien

Le samedi 5 mars dernier, sous l’impulsion de l’entreprise JPB Système basée à Villaroche, 
nous organisions une collecte pour le peuple ukrainien, touchée par une horrible guerre… 
Nous ne pouvions pas ne pas répondre à l’appel Damien Marc, PDG de JPG Système, à 
l’origine de ce pont humanitaire. 
En quelques heures, nos publications ont été partagées des centaines de fois… Vous êtes 
venus de Réau bien sûr, mais de toutes les villes alentours, les entrepreneurs de la 
commune, les détenus de la prison, tous unis par une seule cause : aider les enfants 
ukrainiens qui fuient les bombes ! 
Grâce à votre générosité et à votre réactivité, ce sont des tonnes de dons que nous 
avons récoltés. Comment vous remercier de cette superbe mobilisation ? Nous avons 
tellement été touchés par vos mots, votre aide et votre bienveillance qu’aucun mot ne 
serait assez fort pour vous dire MERCI ! 
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Retour sur le Téléthon 2022

Le 3 décembre 2021, la commune de Réau 
participait pour la première fois au Téléthon 
organisé par Grand Paris Sud… Nous nous 
sommes réunis à Evry-Courcouronnes (91) 
pour former l’une des lettres E du mot 
Téléthon, avec près de 500 personnes issues 
des 23 villes de l’agglomération.

Un moment de partage, certes sous la pluie et dans le froid de décembre, mais pour une 
cause qui nous tenait à cœur ! 

Rendez-vous l’année prochaine avec peut-être un événement réaltais ? 
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Retour sur le Téléthon 2022
Message de remerciements de la part de Grand Paris Sud aux réaltais :

Bonjour aux Réaltais et les Réaltaises,

Un peu plus d’une semaine après, le souvenir commence juste à s’estomper, c’est donc 
le meilleur moment pour vous dire enfin : MERCI ! Le vendredi 3 décembre : Nous étions 

400 pour célébrer 35 ans de mobilisation.

Nous avons vécu ensemble un moment incroyable : 400 personnes réunies pour montrer 
le soutien de toute une agglomération au Téléthon ! 

Nous étions 400, ensemble en pleine nuit, sous la pluie et dans le froid. Ensemble, nous 
avons tenu les 3 prises de vues pour obtenir le meilleur de nous-mêmes. Tout le monde 

nous avait dit : un vendredi, le soir, avec ce froid on n'y arrivera pas et pourtant toute la 
France nous a vus mobilisés !

Il y a 35 ans, c’est sans doute le même discours qu’a dû entendre une poignée de 
parents, mais ils n’ont pas écouté, ils se sont battus et aujourd’hui leur acharnement 
permet aux parents d’entrevoir un espoir, ils ont enfin la possibilité de soigner leurs 

enfants ! C’est cet acharnement, cette passion, ce sens de la solidarité qu’on a voulu 
montrer en relevant ce défi et grâce à chacun d’entre vous, nous avons pu montrer notre 
soutien. Il a été visible à Evry-Courcouronnes bien sûr, mais aussi à Grand Paris Sud et dans

toute la France grâce à la retransmission sur France 2 et France 3.

Merci à tous nos partenaires des milieux de la recherche, de l’enseignement supérieur, 
du développement économique, mais aussi aux associations, collectivités locales et aux 
habitants, particuliers qui un par un, avec vos amis, votre famille sont venus. Merci à tous 
les bénévoles, aux agents de l’agglomération et des villes, qui, du vendredi 3 au samedi 
4 décembre, se sont relayés pour proposer des centaines d’animations et collecter des 

dons pour l’AFM-Téléthon.

Une collecte nationale qui a permis de recueillir 73 millions de dons soit quasiment la 
même somme qu’en 2019. Une somme qui a permis de faire avancer la recherche et qui 
permet aujourd’hui de produire les premiers médicaments ! MERCI à tous pour votre mo-

bilisation.

La vidéo des événements Téléthon sur Grand Paris Sud https://www.youtube.com/
watch?v=eSu3KHpH8Vc

La vidéo Making Off de la chaîne Humaine https://www.youtube.com/watch?v=movuD-
vS8xkA
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Voeux aux résidents du Château du Plessis-Picard

Le mardi 11 janvier 2022, Monsieur le Maire était accompagné de Madame Letache, 
Maire-Adjointe chargée du CCAS, et de Mme Kleczinski, conseillère municipale chargée 
de la communication, pour présenter ses vœux aux résidents du Château du Plessis- 
Picard.

Une rencontre chaleureuse et pleine 
d’émotion pendant laquelle les élus ont
longuement échangé avec le personnel 
ainsi qu’avec les résidents. Cela nous a permis 
également de voir combien nos aînés étaient 
entourés de personnels bienveillants.

La présentation des vœux s’est terminée par la 
dégustation de galettes des rois, 
confectionnées par les résidents. Nous 
remercions encore une fois, tous les acteurs de 
cette rencontre pour leur accueil chaleureux. 

Matinée citoyenne : désherbage du cimetière

Nous vous donnons rendez-vous le Samedi 
21 Mai 2022 de 9h à 12h pour participer à 
la matinée citoyenne de désherbage du 
cimetière communal. Un rendez-vous 
désormais incontournable pour prendre 
soin de cet espace chargé de mémoire et 
de respect.
N’hésitez pas à nous rejoindre, en 
prévoyant d’apporter gants, outils, balais… 
Nous vous offrirons le café, et le verre de 
l’amitié pour vous récompenser de vos 
efforts. 
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Concours des Maisons et Balcons Fleuris
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Après quelques années d’absence, nous avons souhaité 
relancer le Concours des Maisons et Balcons Fleuris dans notre village.

Vous pouvez vous inscrire par mail sur :
 reau.actualites@gmail.com 

ou en mairie à l’accueil. Nous n’imprimerons pas de bulletins 
d’inscription pour éviter le gaspillage de papier.
La date limite d’inscription est fixée au 30 avril 2022. 
La visite du jury composé de Monsieur le Maire, d’élus, et du 
comité de rédaction de l’Info Réau se déroulera du 15 au 30 
juin.
L’annonce des résultats se fera début juillet et la remise des prix 
se fera lors des Journées Européennes du Patrimoine.
Nous publierons les photos de vos merveilles sur nos réseaux 
sociaux et sur le site Internet de la commune. 
Nous désignerons trois gagnants qui remporteront chacun un 
lot, que nous gardons secret pour le moment. 

A vos candidatures !

La collecte animale
La Mairie de Réau et l’Association Réau Jeunes tiennent à remercier tous ceux qui se sont 
mobilisés pour la collecte au profit des Chiens Guides d’Aveugles d’Île-de-France de 
Coubert.
La collecte a été au-delà de nos espérances et c’est évidemment grâce à vous !
Sachez que l’école des chiens guides d’aveugle vous remercie également de votre 
générosité. Nous ne manquerons pas de vous informer des activités qui se dérouleront à 
Coubert ou dans notre commune à la suite de ce partenariat. 

Un grand merci à tous !!
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Établissement Français du Sang
Depuis le 16 mars 2022, il n’existe plus de critères liés à l’orientation sexuelle pour être 
donneurs de sang. 

Cette loi va permettre à plusieurs millions de donneurs potentiels de contribuer à l’effort 
de tous pour les dons de sang.

Les établissements français du sang manquent cruellement de poches de sang pour les 
malades ou les accidentés. 

Recevoir du sang est capital pour de nombreux malades et le seul moyen d’aider, c’est 
de donner ! 

Pour donner votre sang, vous pouvez vous rendre 
sur le site dédié à la prise de rendez-vous : 

https://mon-rdv-dondesang.efs.sante.fr/ 

Il existe également une application sur laquelle 
vous pouvez prendre rendez-vous :

« Don de Sang » sur Android ou Apple. 

L’ EFS de Melun vous accueille avec ou sans rendez-vous : 

Santépôle de Seine-et-Marne
270 avenue Marc Jacquet 

Niveau -1
77000 MELUN

Téléphone : 01 81 74 23 78

Le passe sanitaire n’est pas obligatoire pour effectuer un don du sang, plasma,
plaquettes… 



La vie à Réau
Portraits des élus
Dominique DAVID

Où êtes-vous née ? Quelle est votre situation 
familiale ? Où habitez-vous à Réau et depuis 
combien de temps ?

Quelles raisons vous ont amenée à vous 
investir dans la vie municipale ? Avez-vous 
fait partie d’une équipe municipale avant ?

Quelles sont vos attributions au sein du 
Conseil Municipal ?

Quels sont vos projets pour Réau ?
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Je suis née le 08 août 1957 à Paris, mais j’ai 
vécu mon enfance et mon adolescence en 
Bourgogne. Je suis mariée, j’ai 2 enfants et 3 
petits-enfants. Je suis retraitée depuis 2 ans 
après plus de 40 ans passés dans une 
entreprise de Télécommunications.
Avant d’arriver à Réau, j’ai vécu à 
Aubervilliers où mes filles sont nées puis Le 
Mée Sur Seine. En 2001, nous cherchions une 
maison dans le secteur et nous avons eu un 
coup de cœur pour une maison briarde du 
vieux Ourdy où nous nous sommes installés 
depuis.

Après 2 ou 3 années passées à Réau, j’ai 
commencé à m’intéresser aux évolutions 
prévues pour la commune.
Je n’avais pas de compétences particulières 
pour intégrer une équipe communale, mais 
j’ai toujours considéré qu’il fallait agir quand 
on veut faire bouger les choses, c’est pour 
cela que je me suis engagée dans cette 
voie en 2008 et je ne regrette pas cet 
engagement. Pendant le premier mandat, 
j’étais en charge des affaires scolaires et 
des affaires sociales. Depuis 2014, je suis en 
charge des finances. La commune 
grandissant, l’équipe s’est étoffée apportant 
un regard neuf et de nouvelles idées. Il y a 
une bonne entente dans cette équipe et il 
est toujours intéressant et constructif de 
pouvoir débattre des dossiers à traiter.

En charge des finances, j’essaie d’avoir 
une approche pragmatique du budget, 
les besoins d’une commune en 
expansion sont importants et il faut 
investir, mais en gardant une gestion 
rigoureuse des dépenses. En cela, il faut 
remercier le personnel communal qui 
maîtrise parfaitement les dossiers.
Je suis également membre de plusieurs 
commissions : les finances, les appels 
d’offres, les travaux et accessibilité et le 
développement durable.

Je souhaite poursuivre ma contribution 
aux différents projets en cours et à venir 
dans la commune, développer plus de 
services aux habitants et répondre à leurs 
demandes. Cela doit se faire en 
respectant un équilibre entre le 
développement économique, la 
protection de notre environnement et de 
notre cadre de vie, Pour moi, il est 
important que chaque Réaltais se sente 
bien dans la commune.



La vie à Réau
Portraits des élus

Laurent MARTIAL

Où êtes-vous né ? Quelle est votre situation 
familiale ? Où habitez-vous à Réau et depuis 
combien de temps ?

Quelles raisons vous ont amené à vous in-
vestir dans la vie municipale ? Avez-vous fait 
partie d’une équipe municipale avant ?

Quelles sont vos attributions au sein 
du Conseil Municipal ?

Quels sont vos projets pour Réau ?
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Je suis né à Paris. J’ai vécu tour à tour en Ile- 
de-France, aux Antilles et en Lorraine avant 
de m’installer avec ma famille à Ourdy en 
2003 dans le nouveau lotissement.
Agé de 51 ans, je suis marié, père de 4 
enfants et deux fois grand-père.
Ancien sportif de haut niveau, j’ai pendant 
longtemps foulé les tatamis de judo.
Je pratique maintenant ce sport par plaisir 
ainsi que la course à pied et le vtt.
Je suis aussi féru d’informatique et aime 
passer du temps derrière mon micro.

J’effectue mon troisième mandat en 
qualité de conseiller municipal. 
Etre élu est pour moi un engagement 
qui nécessite de l’implication 
personnelle, une volonté de faire 
vivre la commune et la nécessité, 
parfois, de prendre des décisions mal 
acceptées mais toujours dans 
l’intérêt des Réaltais en matière de 
budget par exemple. 

C’est l’initiation du projet de centre 
pénitentiaire, alors que j’étais installé 
depuis peu à Ourdy qui m’a poussé à aller 
à la rencontre des Réaltais pour les informer 
puis m’investir dans la vie municipale.

Je souhaite préserver le caractère 
rural de la commune tout en 
développant autant que possible 
des commerces et une 
intercommunalité au bénéfice des 
Réaltais. Je souhaite aussi que Réau 
puisse exister et se faire entendre 
dans cette intercommunalité 
gigantesque. 



La vie à Réau
Portraits des élus
Alain AUZET
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Notre dernier portrait d’élu va vous permettre de mieux connaître Monsieur le Maire, Alain 
Auzet. Élu en 2011 à la tête de la commune, nous lui avons posé quelques questions pour 
qu’il se présente à vous.

Monsieur le Maire, pourriez-vous vous présenter ? 
J’ai 53 ans. Je ne suis pas « né avec une cuillère en argent dans la bouche », mon père 
était chauffeur de bus à la RATP et ma mère travaillait à temps partiel comme vendeuse.
J’ai suivi des études en restauration. Je travaille à présent à mi-temps comme 
responsable commercial Ile de France d’une PME.
Je suis marié, j’ai 4 enfants. 

Pourquoi avez-vous choisi d’être Maire ?
Mes parents et grands-parents m’ont inculqué les valeurs fondamentales et un fort esprit  
« citoyen ».
Je suis très attaché à mon pays. Sans doute l’héritage d’un arrière grand-père mort pour 
la France pendant la première guerre mondiale, d’un grand-père fait prisonnier durant la 
seconde, et d’un père qui a fait la guerre d’Algérie. J’ai moi-même effectué mon service 
militaire, en partie en Allemagne.
J’ai toujours été très intéressé par la politique. Ensuite, ce sont les circonstances locales 
qui m’ont conduit à devenir Maire.

Quelles sont vos plus grandes fiertés de réalisation à Réau ?
Il y en a plusieurs. Il est difficile de les hiérarchiser. La première qui me vient à l’esprit est 
l’aménagement du centre bourg avec l’arrivée prochaine de commerces et une 
nouvelle Mairie.
Je suis également satisfait de la construction du barreau sud par l’EPA, en liaison avec le 
parc de l’A5, qui détourne le trafic routier en dehors du hameau d’Ourdy et du bourg. 
Enfin, je suis fier de diriger une commune qui participera de façon très significative à la 
Transition Energétique (avec bientôt 1 hectare de panneaux photovoltaïques dans le 
parc A5, la construction d’un méthaniseur agricole et d’un dé-conditionneur de biodé-
chets notamment).
Mais parfois les petites réussites revêtent beaucoup d’importance : la future installation 
de ruches, la construction d’un poulailler à l’école, les liens avec la maison de retraite, 
l’aménagement de jeux pour enfants à Ourdy et dans le bourg…
Je ne peux pas toutes les citer, il y en a beaucoup.



.13

La vie à Réau
Portrait des élus : Alain AUZET (Suite)
Vous ne m’avez pas demandé quels sont mes regrets, mais je vais tout de même vous en 
faire part. Bien entendu, comme bon nombre d’habitants, je déplore l’augmentation de 
la circulation des poids lourds liée au Parc de l’A5. Nous ne pouvons de notre côté 
qu’essayer d’en diminuer les conséquences. Nous nous y employons mais c’est un travail 
de longue haleine.
J’en ai d’autres, ou plutôt devrais-je parler d’impatience de ne pas pouvoir faire tout ce 
que nous voudrions aussi rapidement que nous le voudrions. Nous devons composer avec 
un budget contraint, qui devient malgré tout un peu plus confortable avec les recettes 
du Parc de l’A5.

Quels sont les projets qui vous tiennent le plus à cœur pour les années à venir ?
Il faut être honnête et transparent avec les réaltaises et réaltais. Il y aura de nouveaux 
logements à Réau. D’une part, car nous faisons partie d’une opération d’intérêt national 
(OIN), d’autre part, parce que la pression foncière est très importante dans notre 
département.
En dehors des logements, les projets ne manquent pas : le réaménagement de la rue 
Frédéric Sarazin, la poursuite des travaux de l’église avec la restauration des façades, 
le réaménagement de la RD 57 avec la création d’un rond-point en entrée du bourg, 
l’amélioration des circulations piétonnes dans la commune, la création de places de 
stationnement.
Il y a également une forte ambition de l’État en matière de développement économique 
autour de l’aérodrome de Villaroche. Nous tenterons d’accompagner au mieux ce 
projet avec une vigilance constructive, et en maintenant le dialogue avec nos 
agriculteurs, pour qui j’ai la plus grande considération.
Enfin, nous avançons avec une commune voisine au sujet la mutualisation d’une police 
municipale, afin de juguler les problèmes du quotidien (stationnement, infractions au 
code la route, mécanique & dépôts sauvages, problèmes de voisinage, etc.). Nous 
pensons que cette police municipale pourra commencer ses missions dès 2022.

Quelles sont les autres fonctions que vous exercez au sein de différents organismes d’inté-
rêt public ?
Je suis conseiller communautaire de Grand Paris Sud en charge de l’aéronautique. Je fais 
également partie du conseil d’administration de l’EPA Sénart, du SDIS 77 (pompiers de 
Seine-et-Marne) et du Sympav (qui gère l’aérodrome de Villaroche). Ces trois dernières 
fonctions sont totalement bénévoles.

Un petit mot personnel pour finir ?
Ma vision à 20 ans est celle d’une commune d’environ 3500 habitants, qui resterait de très 
loin la plus petite commune de Sénart, mais qui offrirait les services dont nos habitants ont 
besoin : commerces, services, professionnels de santé, etc.
J’ai la chance de pouvoir travailler depuis 11 ans avec des équipes de conseillers 
municipaux très investis pour leur commune, et un personnel communal exceptionnel.
J’ai conscience que notre commune change, et que cela ne plait pas à tout le monde. 
Certains changements nous sont imposés, d’autres sont de notre fait. Nos habitants 
doivent comprendre que notre intérêt est d’accompagner ces évolutions, sous peine 
d’être marginalisés. 
Je n’ai pas la prétention de tout bien faire, je fais juste de mon mieux car j’aime 
profondément cette commune.
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La vie à Réau
Journée internationale des droits des 
femmes

Lors de la journée internationale des droits des femmes, le 8 
mars dernier, s’est déroulé, une Journée « Motarde Et 
Responsable » au centre Centaure de Réau.
Cette journée, organisée par la préfecture de Seine-et-
Marne, le chargé de mission 2RM, le Bureau de la Politique 
Départementale de Sécurité Routière (BPDSR), les forces de 
Sécurité Intérieure (FSI) et le SDIS77 avait pour objectif 
d’apporter des conseils avisés pour la conduite d’un deux-
roues motorisé aux conductrices à travers plusieurs ateliers 
(maniabilité, vitesse, premiers secours, sécurité, assurance).

Lors de cette journée, les motardes présentes ont pu participer à divers ateliers de 
présentation théorique, de vérification et de relèvement de l’engin à la suite d’une chute, 
encadrées par la Gendarmerie Nationale.

Les motardes ont également profité des 
conseils de la Police Nationale quant à la 
maniabilité sur des parcours à allure réduite 
ou plus élevée. Les forces de l’ordre les ont 
ensuite accompagnées en circulation avec 
un gilet Airbag prêté par la préfecture. 
Enfin, deux autres ateliers étaient à leur 
disposition : la formation aux gestes de 
premiers secours par le SDIS77 et une

promotion des équipements de Protection Individuelle (EPI) par le Groupement de 
Promotion de l’Airbag Moto (GPAM).

Retour en image sur cette journée de sensibilisation et de reprise du guidon qui a ravi les 
participantes présentes.
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Initiation à l’informatique

Le nombre de participants est limité à 3 par 
sessions. Les participants devront être munis de 
leur ordinateur ou de leur tablette.

Inscription obligatoire : ccas.reau@gmail.com ou 
01.60.60.85.55

Dates des séances Date limite de réservation
Mercredi 13 avril 2022 Vendredi 8 avril 2022

Mercredi 11 mai 2022 Vendredi 6 mai 2022

Mercredi 15 juin 2022 Vendredi 10 juin 2022

Dernière date le 15 juin. Il n’y aura pas d’initiation en juillet et en août.

Le Centre Communal d’Action Sociale organise des séances d’initiation à l’informatique 
à destination des Séniors à partir de 70 ans.
Les séances sont prévues en Mairie de 17h30 à 18h30.

Centre Médico-Psycho-Pédagogique
Cette structure a pour vocation de prendre en charge en cure ambulatoire les enfants et 
adolescents de 0 à 20 ans présentant l’un des symptômes suivants :
• Des difficultés d’apprentissage.
• Des troubles du comportement.
• Des difficultés familiales.
• Des troubles envahissants du développement (autisme, schizophrénie, psychose infantile…).
• Un mal-être physique et /ou moral (anorexie, tendances suicidaires).

Centre Médico-Psycho-Pédagogique de Melun
2 rue René Cassin

77000 Melun
01.60.68.99.90

Le principe de la cure ambulatoire permet à ces enfants de poursuivre une thérapie, parfois de 
longue durée, sans qu’il soit nécessaire de les séparer de leur environnement habituel.
Les soins proposés au CMPP sont pris en charge à 100% par la sécurité sociale, sous condition 
d’effectuer une demande de prise en charge préalable.

Consultation gratuites de Pédopsychiatres, Psychologues, Orthophonistes, Psychomotriciens, 
Assistantes sociales spécialisées.
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Centre d’Action Médico-Sociale Précoce 
(C.A.M.S.P)
Le CAMSP a pour mission de dépister et de proposer une cure ambulatoire et une 
rééducation pour des enfants de 0 à 6 ans présentant des déficits sensoriels, moteurs ou 
mentaux.

La totalité des interventions réalisées par les CAMSP est prise en charge par l’Assurance 
Maladie.

CAMSP Le Chat Perché
214 rue Caporal Joubert
77190 Dammarie les Lys

01.64.71.67.78

Les services proposés :

• Le dépistage précoce des déficits sensoriels, moteurs ou mentaux.
• La cure ambulatoire et la rééducation des enfants qui présentent  des déficiences 
sensorielles, motrices ou mentales.
• La mise en place d’actions préventives spécialisées.
• Une guidance des familles dans les soins et l’éducation spécialisée requise par l’état de 
l’enfant au cours des consultations ou à domicile.

Maison Départementale de la Solidarité 
(M.D.S)
La Maison Départementale de la Solidarité est une équipe pluridisciplinaire qui intervient 
pour aider les familles à titre préventif (aides financières et éducatives à domicile, aides 
médico-sociales).

C’est un Service Public de proximité qui s’adresse à tous les habitants quel que soit leur 
âge.
Les services proposés :

• Accompagnement individuel.
• Activités d’éveil du jeune enfant.
• Soutien dans vos difficultés liées à la vie quotidienne.
• Actions visant l’insertion sociale.
• Favorisent les actions liées à la scolarisation de vos enfants.
• Interviennent dans le cadre de la protection des personnes mineures et majeures en 
situation de danger ou de vulnérabilité.

MDS de Lieusaint - 100 rue de Paris - 77127 Lieusaint - Tél : 01.64.13.21.30
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Action sociale
Centre de Protection Maternelle et Infantile 
(P.M.I)
La PMI est un système de protection de la mère et de l’enfant.

Elle a pour mission de mesurer les besoins médicaux, psychologiques, sociaux et 
d’éducation pour la santé des futurs enfants et des futurs parents. Mais également de 
prévenir et dépister les enfants en situation de handicap et d’apporter des conseils aux 
familles pour la prise en charge.

Les acteurs de la PMI :

• Infirmiers en puériculture.
• Psychologues.
• Médecins.
• Sages-femmes.
• Assistants de service social.
• Éducateurs de jeunes enfants.
• Accueil des loisirs.

Les jeunes filles de 14 ans et plus souhaitant utiliser la pilule contraceptive peuvent se 
rendre à la PMI sans l’autorisation de leurs parents.

PMI de Moissy-Cramayel
Rue des Pièces de Lugny
77550 Moissy-Cramayel

01.64.88.88.45

Le repas des Séniors
Sous réserve des conditions sanitaires en vigueur en mai 2022, 

Le repas des Séniors (réservé aux personnes âgées de 65 ans et plus) aura lieu, à la salle 
des fêtes, sur réservation, le

mardi 10 mai 2022 à 12h 

à la salle des fêtes sur réservation.

Comme tous les ans nous vous attendons nombreux !

Vous retrouverez le bulletin d’inscription dans votre Info Réau du mois de mars.
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Le méthaniseur « Sénart Bio Energies »

Urbanisme

300 arbres vont être plantés afin de parfaire l’insertion paysagère du site.
Le 4 mars, Monsieur Ferrien, agriculteur à Réau avait convié les élus du conseil municipal 
à une visite du chantier.

La ferme des Saints-Pères

Les travaux du méthaniseur « Sénart Bio Energie » sont désormais 
quasiment achevés. 
Le raccordement au réseau de gaz depuis la RD57 a été réalisé 
en fin d’année 2021 et début 2022.
L’équipement va donc prochainement commencer à produire 
du Biogaz.
A terme, cet équipement produira l’équivalent de la 
consommation annuelle de 3000 ménages.

Ouverture prochaine d’un coffee shop : le Velvet corner

Les travaux de réhabilitation de la Ferme des Saints-Pères en 
logements et commerces sont à présent quasiment 
terminés.
La place des Saints-Pères est achevée. Elle a vocation à 
devenir un nouvelle place publique piétonne dans les 
prochains mois, après rétrocession dans le domaine
communal . Quatre arbres ont été plantés, des candélabres de style ont été installés, des 
bancs seront mis en place prochainement. Des pavés ont été posés autour d’un carré 
central recouvert de gravillons. Des gravillons ont par ailleurs également été disposés au 
pied de l’église.
Il s’agit d’un aménagement provisoire qui demandera à être repris dans le cadre des 
futurs travaux de réhabilitation des façades de l’église. 
Deux espaces végétalisés seront créés dans l’opération : l’un en jonction du parvis de 
l’église, l’autre devant la future mairie.
Un accès vers l’école depuis la place sera réalisé.
La plupart des 21 logements construits en réhabilitation de l’ancien corps de ferme ont 
été vendus.
Un commerce va ouvrir dans les prochaines semaines (voir présentation ci-dessous).

Un espace à forte identité visuelle dans le décor, mais aussi à 
travers des produits colorés et gourmands. 
Un endroit dans l’air du temps, chaleureux, où déguster un 
brunch, un dessert savoureux, boire un café, ou acheter 
son pain, mais aussi d’autres produits pour ne pas arriver les 
mains vides chez ses amis.Vous pourrez assister à de 
nombreux événements au cours de l’année et des saisons. 
Venez nombreux, entre amis, seul pour étudier, entre 
collègues pour déjeuner, à la sortie d’école pour le goûter…
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Urbanisme et travaux
La future mairie

Les travaux de gros œuvre de la future mairie sont à présent terminés, et la commune se 
rendra prochainement propriétaire du bâtiment.

La municipalité a parallèlement désigné le bureau d’architecte CARSAULT, basé à Melun, 
pour concevoir l’aménagement intérieur de l’édifice et assurer le suivi du chantier.
Une demande de contrat rural est en cours de préparation auprès de la Région Ile-de- 
France et du Département de Seine-et-Marne.

Les travaux d’aménagement devraient commencer à l’automne 2022 et les employés 
communaux en prendront possession courant 2023.

Travaux communaux
Aménagement d’un parking rue Frédéric Sarazin

Les travaux d’aménagement d’un parking de 15 
places rue Frédéric Sarazin ont démarré début 
novembre. Ils sont à présent terminés et le 
parking est ouvert au stationnement.
Un mur de séparation avec les habitations 
voisines a été construit.
Les raccordements aux réseaux (pluviales et 
éclairage public) ont été réalisés.
Ce sont donc 15 nouvelles places de 
stationnement ouvertes au public qui sont 
disponibles.
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Urbanisme et travaux
Reprise de travaux de voirie rue de la Carrière
Suite aux travaux de voirie réalisés rue de la Carrière, de nombreux défauts ont été 
constatés sur les trottoirs en béton désactivé. Ils nécessitent une reprise de ces bétons.
Afin de garantir la bonne réalisation de ces reprises, aucun véhicule ne devra circuler rue 
de la Carrière durant les 3 semaines du chantier.
La circulation en direction du bourg devra donc se faire exclusivement par le barreau sud 
et la RD57.

Parc de l’A5 - Entrepôt Mondial Relay - visite des élus

Parc de l’A5 - Construction 
d’un poste de garde
La conception du parc d’activités de l’A5 
prévoyait qu’il soit « fermé ».
Ce sera prochainement le cas avec la 
construction d’un poste de garde à l’entrée 
du site.
Ce poste de garde permettra de sécuriser 
davantage le parc, en particulier face aux 
potentielles occupations ou activités 
illégales (rodéos motos ou run de voitures 
par exemple).
C’est la société ELCIMAI qui est chargée de 
réaliser cet aménagement, dont le permis et 
en cours de finalisation.

Parc de l’A5 : GXO s’installe 
dans le dernier bâtiment
Tous les entrepôts du parc de l’A5 sont 
désormais occupés puisque le seul 
bâtiment qui restait libre a trouvé preneur.
L’entrepôt « A5 Actilogis », qui appartient 
à Clarion Partners, est loué depuis peu à 
GXO Logistics, qui assure ses prestations 
pour le compte d’Amazon, sur un peu 
moins de 7 hectares de bâtiments.
Il a été construit par Nexity, et dessiné par 
l’Agence Franc architecture.
Il intègre des panneaux photovoltaïques 
sous forme de ventelles (brises vues) en 
façades de bureaux.
Il devrait prochainement obtenir la 
double labellisation environnementale     
« Bream very good » et « Biodiversity ».

Jeudi 17 février, les sociétés Barjane et Mondial Relay 
(respectivement propriétaire et exploitant d’un bâtiment du 
parc de l’A5), ont convié les élus communaux et 
intercommunaux à une visite du site.
Celui-ci comprend un « hub » logistique (plateforme 
d’approvisionnement vers des « agences » de France et du 
sud de l’Europe) et une agence (qui assurera la distribution 
locale des colis).

Des panneaux photovoltaïques vont être installés en toiture de la messagerie aux 
environs du mois de mai.
Un parcours biodiversité est également en cours de réalisation.
Les toitures des bureaux et bâtiments de services qui jouxtent la messagerie sont quant à 
elles végétalisées. 
Pas encore inauguré (inauguration prévue en avril) mais déjà exploité, ce site devrait à 
terme employer 250 personnes. Une partie de ces effectifs ont été transférés de 
l’entrepôt de Lieusaint, l’autre partie consistant en des embauches.
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Information SMITOM-LOMBRIC

Dans un précédent numéro, nous avions livré quelques recettes anti-gaspillage 
alimentaire, et cela vous avait plu semble-t-il… Voici donc deux nouvelles recettes pour 
ne plus jeter mais réutiliser !

Gâteau Chocolat/Banane ou Banana Bread

Ingrédients :
- 3 ou 4 bananes noires
- 75 ml d'huile de coco
- 100 g de sucre brun
- 225 g de farine
- 3 cuillères à café de levure chimique

Préparation :
- Écraser les bananes avec une fourchette.
- Mélanger la purée de bananes avec l'huile et le sucre.
- Mélanger le tout avec la farine et la levure chimique.
- Verser la mixture dans un moule à pain bien huilé ou en silicone.
- Cuire au four pendant 40 minutes à 170° (150° si four à chaleur tournante).

Gratin de légumes de la veille

Ingrédients :
- Les légumes de la veille.
- De la crème fraîche.
- Une buche de chèvre.
- De l’emmental râpé (selon vos goûts).

Préparation : Préchauffez votre four à 180°C (thermostat 6, 
cuisson 50 minutes)

Dans un plat à gratin, mélangez les légumes qu’il vous reste, en alternant les couches 
pour varier les saveurs et les couleurs. Par-dessus, disposez une couche de crème fraîche 
et ajoutez-y du chèvre coupé en tranches. Salez et poivrez et ajoutez une couche 
d’emmental râpé sur le dessus si vous le souhaitez.

Bon appétit !
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Information SMITOM-LOMBRIC : visites des 
équipements

Le SMITOM-LOMBRIC ouvre les portes de ses installations de traitement des déchets de 
Vaux-le-Pénil au grand public (à partir de 7 ans) à l’occasion de visites ouvertes les 
mercredis 23 février, 2 mars, 27 avril et 4 mai 2022.

Pour y participer, les inscriptions se font obligatoirement par mail à 
preventiondechets@lombric.com

http://www.lombric.com/actualites/visites-tout-public

Au programme :

• Visite de l'Unité de Valorisation Énergétique, où les déchets ménagers sont transformés     
    sous forme électrique et thermique.
• Jeux sur le tri et la valorisation des déchets.
• Découverte de l'atelier pédagogique.
• Vidéos ludiques et interactives sur le tri.

Et bien d'autres ! Un moment de convivialité, d'échanges et partages, adapté aux petits 
et grands.

Par ailleurs, nous vous informons que le magazine Lombric Mag est désormais disponible 
sur notre site ici : https://reau.fr/fr/rb/1457679/le-journal-du-smitom



Dossier

.23

Les élections en France

Les élections législatives

L’élection présidentielle
Le dimanche 10 avril 2022, nous nous rendrons aux 
urnes pour élire notre futur(e) Président(e) de la 
République Française. Plusieurs candidats se 
présenteront lors du premier tour de cette élection. 
Puis lors du second tour, prévu le dimanche 24 avril 
2022, nous devrons choisir entre les deux candidats 
sortis en tête lors du premier tour.

En France, depuis 2007, le chef de l’Etat Français est élu pour 5 ans. Depuis 1974, toutes 
les personnes de 18 ans et plus peuvent voter lors d’une élection présidentielle. 
L'article 8 de la constitution de 1958 donne au Président le droit de nommer le Premier 
ministre. Le Premier ministre choisi sera chargé de constituer son gouvernement en 
concertation avec le Président de la République. 
Le Chef de l’Etat est également chef des armées et possède le droit de dissolution de 
l’Assemblée nationale.

Le premier tour des élections législatives se 
déroulera le dimanche 12 juin 2022, et le 
second tour aura lieu le dimanche 19 juin 
2022.

Les élections législatives en France déterminent les représentants siégeant à l’Assemblée 
nationale : les députés.

Les élections en France
En France, il existe 577 circonscriptions avec un 
député par circonscription. À Réau, nous 
dépendons de la 11ème circonscription qui 
réunit les communes de : Boissettes, Boissise-La-
Bertrand, Cesson, Le Mée Sur Seine, Lieusaint, 
Moissy-Cramayel, Nandy, Réau, 
Savigny-Le-temple, Seine-Port, Vert-Saint-Denis.
Les députés sont élus pour 5 ans et ont pour rôle 
de voter les lois qui régissent notre pays. Un 
député peut également déposer des 
propositions de loi qui seront ensuite soumises au 
gouvernement. 
Au sein de leur circonscription, les députés sont 
des hommes et femmes de terrain, porte-paroles 
de leurs administrés. Ce sont aussi des relais 
privilégiés des acteurs 
socio-professionnels, des entreprises, des 
fédérations, mais aussi des particuliers et des 
associations auprès des services de l’Etat.

Inscriptions sur les listes 
électorales
Il est encore temps de vous inscrire sur les 
listes électorales pour les élections 
législatives, il faut avoir 18 ans révolus avant 
la date limite des inscriptions.
6 mai 2022 : limite d’inscription sur les listes 
électorales.
Depuis le 1er janvier 2020, il est possible de 
s’inscrire sur les listes électorales jusqu’au 
sixième vendredi précédant le jour du 
scrutin. 
La date limite est ainsi fixée au vendredi 6 
mai pour le premier tour et au vendredi 20 
mai pour le second.
Il est possible de vérifier son inscription à 
partir du site de l’administration française. 
Les inscriptions en ligne sont possibles 
jusqu'au mercredi 4 mai inclus. 

https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/services-en-ligne-et-formulaires/ISE
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Les services périscolaires
Distribution des chocolats de Noël à l’école 

Préinscriptions en maternelle
Afin d’organiser dans les meilleures conditions possibles la rentrée des classes de 
septembre 2022, nous vous demandons de bien vouloir procéder à la préinscription en 
maternelle des enfants nés entre le 1er janvier et le 31 décembre 2019 et des enfants 
nouvellement arrivés à Réau.
Si vos enfants sont concernés, vous êtes invités à vous rendre en Mairie, dès maintenant, 
munis du livret de famille et d’un justificatif de domicile de moins de trois mois.
Vous recevrez ensuite la fiche d’inscription scolaire.
Vous pourrez alors confirmer votre inscription auprès de la Directrice de l’école de La 
Colombe, Madame Sandrine COUTINHO.

Le lundi 13 décembre 2021, Monsieur le Maire, 
accompagné de Madame Padua, maire-adjointe 
chargée des Affaires Scolaires, se sont transformés 
en père et mère Noël. Les enfants de l’Ecole de la 
Colombe ont reçu les traditionnels chocolats de 
Noël… 
Comme tous les ans, ce fût un joli moment de 
partage avec les enfants. Voir briller des étoiles 
dans leurs yeux n’a pas de prix… Et les chocolats 
ont eu un franc succès évidemment !
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Les services périscolaires
Animation gaufres
Le lundi 31 janvier dernier, notre prestataire Elite a proposé aux enfants de l’école de la 
Colombe, une animation gaufres sur la pause méridienne… 
Et apparemment les enfants ont semblé apprécier ces succulentes gaufres pleines de 
chocolat et de chantilly… Hum !
Nous remercions Elite Restauration pour les animations proposées aux enfants.

L’école de La Colombe

Le 11 Mars dernier, à la demande de 
Madame Plé, enseignante de CP, 
Monsieur le Maire s'est rendu auprès 
des élèves pour échanger autour du 
rôle du Maire.
Une petite leçon d'éducation civique 
qui a permis de jolis moments de 
partage avec les enfants, en toute 
spontanéité !
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Réau Jeunes : retour sur l’opération « carrés roses »
En octobre 2021, nous vous avions sollicité pour fabriquer des carrés roses, dans le cadre 
de la lutte contre le cancer du sein. Nous avons reçu en fin d’année, les remerciements 
de l’association instigatrice de ce joli projet...
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Réau Jeunes : retour sur l’opération « carrés roses »

Vitadance, c’est fini !
Nous vous informons de la fermeture définitive de l’association 
VITADANCE, qui avait apporté un souffle nouveau à Réau dans 
le monde associatif voilà 12 ans déjà. La crise sanitaire aura eu 
raison de la volonté de Claudine Dussaut, présidente de 
l’association depuis sa création. 

A travers ce numéro de votre journal communal, nous 
souhaitons exprimer nos remerciements à Claudine Dussaut ainsi 
qu’à celles et ceux qui ont fait vivre VITADANCE pendant ces 
douze dernières années.
 
Retrouvez le mot de la présidente sur la page Facebook 
VITADANCE : 
https://www.facebook.com/vitadance.reau/
posts/4384207788359071 
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La vie associative
Réau Bien-Être
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La vie associative
Comité des Fêtes
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La vie associative
Club de Loisirs de Réau

Association régie par la loi du 1er Juillet 1901
  Journal Officiel du 12/10/2010

Siège social : Mairie de REAU (Club de Loisirs) 2, rue de la Croix des Anges 77550 RÉAU

Le Club de Loisirs de RÉAU est ouvert à toute personne âgée de 18 ans et plus.

Les réunions « JEUX » ont lieu tous les mercredis de 14 h à 17 h 30 à la Salle des fêtes de 
REAU (rue Frédéric Sarazin) suivie d’un goûter...

Nous pratiquons différents  jeux : rami - belote – tarot – scrabble – triomino – rummikub.

Nous organisons aussi des sorties et concours (réservés aux adhérents).
La cotisation annuelle est de 22 Euros.

PROGRAMME du 1er SEMESTRE 2022

MARS   2022  -  Mardi  15 Mars 2022  -  Après-midi   BOWLING  à  BOUSSY-St-ANTOINE

AVRIL  2022  -  Mercredi 6  Avril 2022  - CONCOURS  de TAROT  en plus des jeux habituels  à   
       RÉAU
                     -  Vendredi  29  avril 2022 -  SPECTACLE MUSICAL  à  DAMMARIE-les-LYS

MAI  2022   -  Mercredi  4 Mai 2022 – LOTO « T’chin-T’chin » à RÉAU

JUIN  2022  -  Mercredi 8 Juin 2022 -  CONCOURS   de  BELOTE  à RÉAU

JUILLET  2022  -  Mercredi 13 Juillet  2022  -  REPAS en Salle sous forme de BUFFET  à la Salle  
               des  Fêtes de RÉAU 

Pour tous renseignements vous pouvez nous contacter :
    
Présidente : LESAGE Claude     06.84.15.84.19
Trésorière : LAUDEN Lucienne      06.52.25.09.83
Secrétaire : HEURTAULT Denise    06.13.45.78.99
Secrétaire adjoint : GUIOCHEAU Gilbert    06.86.59.50.16
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Calendrier de passage de la balayeuse
La Société de Balayage et d’Aspiration (SBA) réalisera le nettoyage des rues aux dates 
suivantes : Jeudi 21 avril 2022, Jeudi 19 mai 2022, Jeudi 16 juin 2022, Jeudi 21 juillet 2022.

Merci de ne pas stationner votre véhicule sur la route les jours de nettoyage.
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Horaires d’ouverture de la Mairie
 Accueil physique du public :

 Lundi et Jeudi de 14h00 à 18h00
 Mardi et Vendredi de 11h00 à 12h00

En dehors de ces permanences, accueil du public uniquement sur 
rendez-vous pris au préalable.

  
Accueil téléphonique : Lundi, Mardi, Jeudi et Vendredi de 9h à 12h et de 14h à 18h.

Jours de fermeture de la Mairie : Mercredi toute la journée

Mairie de Réau
2 rue de la Croix des Anges

77550 RÉAU
01.60.60.85.55

accueil@reau.fr
Fax: 01.60.60.26.48

Site : reau.fr

Rappel règles chiens en liberté
Pour rappel, les chiens laissés en liberté peuvent l’être dans les espaces qui leur seraient 
réservés et matérialisés comme tels... Un champ cultivé ou non, n’est pas un espace 
public mais une propriété privée. Les chiens ne peuvent donc pas divaguer en liberté 
sans l’accord du propriétaire du champ. Merci donc de tenir vos chiens en laisse même 
sur une surface agricole cultivée ou non.
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Le Parc du Plessis-Picard

De nouvelles boites aux lettres ont été installées. La distribution des nouvelles clés a été 
l'occasion pour les copropriétaires de donner leur ressenti sur la gestion de la 
copropriété : tous ont été bienveillants et reconnaissants à l'égard du travail bénévole 
accompli depuis plus d'un an par les membres du conseil syndical. 
En plus de leurs clés, les copropriétaires sont repartis avec un livret du bien-vivre ensemble 
au sein de la copropriété. Il a été élaboré par la vice-présidente du conseil syndical et 
reprend des thèmes importants, déjà présents dans le règlement de copropriété, pour 
préserver notre qualité de vie au sein du parc : le tri des déchets et l'utilisation de la 
déchèterie, le bruit, le respect des parties communes et l'utilisation en "bon père de 
famille" du lot privatif.
En effet, la particularité du parc est d'être une copropriété de sol : tout le sol, celui des 
parties communes mais aussi celui des lots privatifs appartient à la copropriété. Chaque 
copropriétaire a l'usage exclusif du sol de son lot mais il n'en est pas propriétaire, seul le 
bâti (le chalet et ses annexes) est un bien personnel.
Chaque copropriétaire se doit donc de respecter les règles de la copropriété et 
d'urbanisme en matière d'aménagement de lot pour le respect de la "ZN" (pour zone 
naturelle) dans laquelle le parc est classé : type et taillage de haies, interdiction d'abattre 
les arbres sans l'accord du syndic, agrandissement de l'habitat soumis à des règles strictes 
notamment.

Petit à petit…
 
Le conseil syndical et le syndic coopératif du Parc du Plessis-Picard continuent à œuvrer 
pour tenir le calendrier de la feuille de route votée lors de l'assemblée générale de juin 
2021.
 
La mise aux normes incendie est déjà bien avancée. Le nettoyage de la "mare pompiers" 
devrait intervenir sous peu.
La zone qui va servir à agrandir la dalle du local poubelles avant sa réfection complète a 
été préparée gracieusement par un copropriétaire.
Les candélabres ont été remis en état suite à la souscription d'un nouveau contrat de 
services, permettant ainsi de mieux sécuriser le trajet des enfants.



Réau pratique

.33

Dématérialisation des demandes 
d’autorisation d’urbanisme

Certificat d’urbanisme, déclaration préalable 
de travaux, permis de construire, de démolir, 
d’aménager, toutes ces demandes doivent 
faire l’objet d’une autorisation préalable 
délivrée par la commune avant 
d’entreprendre les travaux.

Il vous est désormais possible de réaliser ces 
démarches d'urbanisme en ligne de manière 
sécurisée, gratuite et facilement accessible.

Pour se faire, il vous suffit de vous rendre sur la page du guichet unique via le lien suivant :
https://urbanisme.grandparissud.fr/guichet-unique

Et de créer votre espace usager afin d’accéder au service de téléprocédure.

Quels sont les bénéfices du service en ligne ?

Grâce à la dématérialisation, vous pourrez saisir et déposer toutes les pièces d’un dossier 
directement en ligne, à tout moment et où que vous soyez, dans une démarche 
simplifiée.

Plus besoin d’imprimer vos demandes en de multiples exemplaires, d’envoyer des plis en 
recommandé avec accusé de réception ou de vous déplacer aux horaires d’ouverture 
des guichets : en déposant vos demandes de permis de construire en ligne.
Faites des économies de papier, de frais d’envoi, et de temps !

Attention toutefois, les demandes de dépôt dématérialisé seront traitées exclusivement 
via ce guichet unique.

Les envois de dossier par courriel ne seront pas pris en compte.

Les usagers conserveront la possibilité de se présenter physiquement en mairie afin de 
déposer leurs demandes de dossier au format papier ou de les transmettre par voie 
postale.

Retrouvez le guide pratique et toutes les informations utiles sur notre site internet à 
l’adresse suivante, rubrique « Vie Municipale » puis « Urbanisme »

https://reau.fr/fr/rb/990186/urbanisme-267
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Annuaire des professionnels de Réau
Vous souhaitez apparaître dans un prochain numéro d’Info Réau ou sur le site Internet de 
la commune, faites-vous connaître sur reau.actualites@gmail.com
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Annuaire des professionnels de Réau

Dépôts sauvages
Nous constatons une forte recrudescence 
des dépôts sauvages, un fléau qui touche 
de plus en plus nos campagnes. 

 Rappel des sanctions encourues pour dépôt sauvage : 

 • Abandon ou dépôt de déchets par un particulier : contravention de 2e classe, soit              
 une amende forfaitaire de 68 euros (minorée à 45 euros si paiement rapide, majorée          
 à 180 euros si paiement tardif et au maximum à 450 euros en cas de défaut de 
 paiement ou de contestation), selon l’article R632-1 du Code pénal repris par l’article   
 R.541-76 du Code de l’environnement.

 • Abandon ou dépôt de déchets par un particulier transportés en véhicule : 
 contravention de 5e classe, soit une amende d’un montant maximum de 1.500 euros   
 (3.000 euros en cas de récidive) prononcée par un juge, selon l’article R635-8 du Code  
 pénal repris par l’article R541-77 du Code de l’environnement.

 • Abandon ou dépôt de déchets par une entreprise : 2 ans de prison et/ou 75.000 
 euros d’amende, selon article L541-46 du Code de l’environnement.
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Numéros utiles
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Secteur Médical et Social
Médecins d’urgence : 0825 826 505 (Visites à domicile)

Médecins d’urgence : 0825 747 737 (Consultations Vert-Saint-Denis)
Pôle Médical de Lieusaint : 01 81 14 18 00 

(Médecine généraliste/ Rendez-vous spécialistes)
Les rendez-vous sur le Pôle Médical de Lieusaint peuvent être pris sur Doctolib

Radiologie Echographie : 01 84 26 03 50
Urgences : GHSF Sud Francilien Rue Marc Jacquet 77000 Melun 

Téléphone : 01 64 71 60 00
Don du Sang : EFS Melun : 01 81 74 23 78

Maison Départementale des Handicapés : 16 Rue de l’Aluminium 77176 Savigny-le-Temple
Téléphone : 01 64 19 11 40

Sécurité Sociale : 399 Rue Aristide Briand 77350 Le Mée-sur-Seine
Téléphone : 3646

Caisse d’Alllocations Familiales : 21-23 av. du Général Leclerc 77000 Melun

Téléphone : 0810 25 77 10

Maison du Droit et de la Justice : 34 Pl. Elisée Reclus 77176 Savigny-le-Temple
Téléphone : 01 64 19 10 60

enfance / ViolenceS / feMMeS
Protection Maternelle et Infantile : 100 Rue de Paris 77127 Lieusaint

Téléphone : 01 64 13 21 82
Allo Enfance Maltraitée 

Téléphone : 119
Femmes victimes de violence 

Téléphone : 3919
SecourS :

Sapeurs-Pompiers (en cas d’urgence) : Téléphone : 18
Ourdy / Plessis Picard (renseignement seulement) : CIS de Savigny-le-Temple : 

Av. des Routoires 77176 Savigny-le-Temple
Téléphone : 01 64 89 76 10

Bourg / Villaroche (renseignement seulement) : CIS de Moissy-Cramayel :
831 Av. Jean Jaurès 77550 Moissy-Cramayel

Téléphone : 01 64 13 49 00 
Police (en cas d’urgence) : Téléphone : 17

Commissariat de Police de Moissy-Cramayel (renseignement seulement) : 
855 Av. Jean Jaurès 77550 Moissy-Cramayel

Télephone : 01 64 13 50 00



Réau pratique
Numéros utiles

.37

Urgences AnimAles
Clinique Vétérinaire de Saint-Fargeau : 

67bis Av. de Fontainebleau 77310 Saint-Fargeau-Ponthierry
Téléphone : 01 60 65 57 41

Urgences 24h/24 et 7j/7

Réfuge SPA : Rue des Prés Neufs 77000 Vaux-le-Pénil
Téléphone : 01 60 56 54 60

SACPA (Fourrière Animale) : Rue des Prés Neufs 77000 Vaux-le-Pénil
Téléphone : 01 64 52 17 13

VétérinAires les plUs proches :
Cabinet Blot/Vercherie

67 place du Souvenir 77550 Moissy-Cramayel
Téléphone : 01 64 88 32 33

Clinique Vétérinaire de Sénart
31 B Avenue Charles Monier 77240 Cesson

Téléhone : 01 64 19 00 00

Accès direct au site www.reau.fr via le QR 
code
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 - Le 3 avril 2022 - Course cycliste « 2ème souvenir Mathieu Pochon »
   
 - Le 7 mai 2022 de 10 H à 17 H - Journées Portes Ouvertes Smitom-Lombric

 - Le 8 mai 2022 - Cérémonie au Monument aux Morts

 - Le 10 mai 2022 - Repas des Séniors

 - Le 15 mai 2022 - Vide-greniers organisé par le Comité des Fêtes

 - Le 21 mai 2022 - Désherbage du cimetière
              Après-midi sportif organisé par Réau Jeunes

 - Le 4 juin 2022 - Kermesse au château du Plessis-Picard

 - Le 25 juin 2022 - Soirée « Latino » organisée  par le Comité des Fêtes avec  
                                        feu d’artifice  
 
 

Sous réserve des conditions sanitaires en vigueur aux dates des manifestations indiquées.
 


